
令和元年度 第３回舞鶴市上下水道事業審議会概要 
 
【水道料金及び下水道使用料のあり方の答申】… 別紙答申書  

令和元年５月１０日付けで諮問した「水道料金及び下水道使用料のあり方に

ついて」答申する。 
 

【答申の概要】 
今後の老朽化した施設等の更新のため、適切な料金設定をお願いする。 
市民の皆様の負担を出来るだけ軽減できること、将来へ負担を先送りする 

ことができるだけないよう検討をお願いしたい。 
 
【答申に係る主な意見】 
 ・値上げと聞くと市民は反発すると思うが、この審議会で受けた説明をきち 

んと市民に伝えることができれば理解は得られると思う。異論はない。 
 ・市民の意見を十分取り入れていただきたい。アセットマネージメントにつ 

いて市民に十分情報が伝わるようにしてほしい。 
・下水道の効果について十分市民に説明をしていただきたい。 
・出前講座等で水道管の現状など身近な話から市民に伝えていただきたい。 
・委託については、水質検査、料金徴収の委託も想定されるが、その部門のプ 

ロを市も育て、業者の言いなりではなく市の技術者も一緒に対策がとれると 
いう体制が構築されるとよい。 

・効率的な水道事業の運営をするには市民に応分の負担が必要になるが、安 
心・安全に配慮した答申ができてよかったと思う。 

 
【水道ビジョンの策定について】 
  事務局より現水道ビジョンによる取組状況と課題を整理し、新水道ビジョ 
ンについて資料に沿って説明。 
 

【水道ビジョンに係る主な意見】 
内容を住民に分かりやすいよう、情報の提供、共有化を是非やっていただ 

きたい。広報舞鶴に水道事業の内容を掲載しているが、タウンミーティングな

ども考えていただきたい。 
 ⇒年３回「すいすい」という特集号を組んでいるが、確かに中身が分かりに 

くいので反省している。今後は分かりやすいものにしていきたい。出前講座 
等で職員が出向いて説明をしていきたい。 

 
 



【その他：水の試飲を実施】 
  水の「味」を感じていただくため、同じ温度の下記の①～③の３種類の水 
を、どれが何の水か分からない状態で飲み比べていただき、一番おいしく感 
じた水がどれかを各委員と傍聴者の方に答えていただきました。 
その結果、一番おいしいと感じるのが多かったのは③の１日汲み置きした水 
道水でした。 
① 朝汲みたての水道水     ３名 
② 市販のミネラルウォーター  ２名 
③ １日汲み置きした水道水   ４名  

 
【今後の予定について】 
  今後２回ほど審議会の開催を予定している。 

（次回の審議会は「下水道ビジョンについて」を予定） 
 
 

 
 


